

Francia construirá un Canal que unirá el Atlántico con el Mediterráneo Incendios intencionales que asolan selvas y pueblos enteros de Rusia

Mr. Briand en la conferencia del desarme.

Washington. — Francia aceptó formalmente la invitación del Presidente Harding para asistir a la Conferencia Internacional sobre limitación de armamentos y cuestiones del extremo Oriente y que ha de inaugurar sus sesiones en Washington el 11 de noviembre. La delegación de Francia será presidida por el primer Ministro Briand.

Esta declaración se hizo hoy en el Departamento de Estado, a seguidas de recibir un cable del Embajador de los Estados Unidos en París, Mr. Herrick, dirigido al Sr. de Estado Mr. Hughes. El telegrama dice así: «El primer Ministro Briand me autoriza para expresar por su mediación su aprecio por la invitación a la conferencia de Washington y a manifestar al Presidente de los Estados Unidos que él tendrá gran placer en asistir a la conferencia en persona, como presidente de la Delegación Francesa».

La aceptación de Francia es la primera que se recibe desde que se enviaron las invitaciones formales por el Departamento de Estado el último jueves. Todos los cinco poderes a que se les ha enviado han significado de antemano su intención de asistir a la conferencia. Antes de fin de semana se espera el anuncio formal de haberlas recibido por parte de la Gran Bretaña, Japón, Italia y China.

El hecho de que la Delegación francesa sea presidida por el primer Ministro Briand, induce a creer a los funcionarios de Washington que las otras naciones enviarán también sus primeros Ministros.

Parece asegurada la asistencia a esta conferencia de las mentes mejor preparadas de Europa.

Los griegos van a atacar de nuevo a los otomanos

Atenas. — Informes recibidos hoy de Esmirna, anuncian que las fuerzas griegas han iniciado una nueva ofensiva contra las tropas turcas nacionalistas en el frente de la batalla de Anatolia.

Los turcos al retirarse se hacen fuertes en posiciones atrincheradas en los alrededores de Angora.

Toda la península de Ismid está limpia de tropas turcas.

Los griegos continúan ocupando territorio entre Sakhara y el antiguo frente que se estableció antes de la retirada griega, en la primavera última. Un destacamento griego ha logrado avanzar a cien millas al este del importante empalme ferroviario de Eski-Shehr.

Háñse rechazado, sin embargo, algunas patrullas griegas que operaban en el sector de Nikaia.

Los famélicos huyen a Ucrania.

Viena. — Hordas de hambrientos rusos están inundando Ucrania y análoga cosa se dice en especial del distrito de Odesa. Los hambrientos refugiados han culpado a los judíos por sus apuros y se dice que han matado a muchos en su fuga trágica.

A Rovno, la puerta de salida a los hospitales de Ucrania, y las estaciones de alimentos establecidas por los norteamericanos y los británicos, llegan diariamente multitudes de rusos hambrientos clamando por alimentos, vestidos y atención médica, pues muchos están enfermos. Lo desolador del cuadro total es el gran número de niños. En un campamento de Rovno hay como 9000 rusos fugitivos. Los niños estaban tan famélicos que al servirles la sopa no esperaban la cuchara para tomarla, sino que hundían las manos en el plato y se la metían en la boca con sus manos sucias.

Grandes incendios.

Londres. — Gigantescos incendios que devastan selvas, pueblos y aldeas enteras, añaden nuevos terrores al hambre y la peste en Rusia, según despacho recibido de Riga por el «Daily Express».

El cólera y el hambre están deso-

Gigantescos envíos de comestibles a Rusia El Gobernador de Petrogrado se separa del Soviet El conflicto greco-turco - Otras importantes noticias

lando a la República Soviet de Kirgistan, en el Turkestan, al sureste de los Montes Urales. Tres millones quinientas mil personas están amenazadas con la muerte por el hambre y la pestilencia, antes de que pueda llegar auxilio al aislado distrito. La población de esta gran área está en apuros críticos, viviendo sólo de langostas y roedores.

Un despacho de Helsingfors al «Exchange Telegraph» dice que en Moscú se ha declarado oficialmente que el cólera disminuye en la Rusia Central, pero aumenta en Ucrania.

Washington. — El Secretario de Comercio Hoover anunció al mediodía que las negociaciones entre Walter L. Brown, director de socorro norteamericano en Rusia, y el Gobierno soviético, habían concluido satisfactoriamente y que los auxilios comenzaban a transportarse de Danzig para Rusia. Los agentes del socorro tendrán a su cargo por completo la distribución de alimentos y vestidos. Se declaró, garantizando la protección debida a los funcionarios soviéticos.

Mr. Hoover declaró que el acuerdo celebrado permite a la junta de socorro el gobierno absoluto y directo sobre la distribución del alimento hasta que llegue a las bocas de los niños.

Las oficinas de la Junta en New York, añadió, están muy ocupadas en la preparación de los cargamentos que han de salir para Riga. Al mismo tiempo, Hoover ha hecho pública una carta del Presidente Harding, en que aprueba todos los esfuerzos hechos por la Junta «al iniciar los esfuerzos para mitigar el hambre en Rusia, particularmente para salvar las vidas de los niños».

Grandes envíos de comestibles llegan a las comarcas devastadas de Rusia.

Riga. — Nuevas cuestiones se han suscitado en las negociaciones sobre el socorro a Rusia, entre Walter L. Brown, representante del secretario Hoover, y M. Litvinof, delegado del gobierno de los soviets.

En la noche del miércoles se llegó a un acuerdo sobre los puntos siguientes:

1. — Los comités de socorro se compondrán de rusos de todas las clases sociales y la asociación de socorros norteamericana retendrá el derecho de decidir donde se distribuirán los auxilios.

2. — Los representantes norteamericanos de la junta de socorros tendrán completa libertad para entrar y salir de Rusia.

Las negociaciones se habían paralizado virtualmente sobre estas dos cuestiones y Litvinof había inspirado un largo artículo en el «Novyput», órgano local bolchevique, en que se veía la velada amenaza de romper las negociaciones.

El director Brown, con instrucciones de Washington, ha referido los dos puntos anteriores al gobierno de los Estados Unidos. Hasta el sábado no se espera la respuesta de Washington.

Litvinof ha estado luchando constantemente por lograr la distribución de los auxilios por medio de los soviets, pero Mr. Brown no aceptaría esto. El órgano bolchevique de la localidad dijo que los norteamericanos no eran guiados por propósitos humanitarios sino con miras políticas.

«Si los norteamericanos — dice — quieren realmente ayudar a los que sufren hambre del modo más rápido posible, lo mejor es hacer uso del mecanismo de abstencionismo que ha estado activo en Rusia por muchos años. Si los norteamericanos no tienen sino el objeto de auxiliar a los que tienen hambre en el Volga, ellos aceptarían cualquier método. Ellos deben decidir adoptar la forma soviética o terminar las negociaciones».

Aclaración sobre las cosas de Aserri

Las notas que se han publicado en LA TARDE del sábado y lunes del corriente mes, en relación con las cosas de Aserri nos fueron suministradas por personas que están muy al tanto de lo que ha pasado últimamente en aquel lugar.

Hemos sabido también que el señor Cura y compañeros le achacan esas notas al Jefe Político, quien no tiene que ver en absoluto nada con lo publicado en LA TARDE. Y para que no haya lugar a duda a ese respecto, los originales de esas notas están a la orden de los tan irritados señores aludidos.

Personas que conocen al señor Jefe Político de Aserri, nos dicen que es una persona prudente, amiga de la armonía y que ha hecho cuanto ha estado a su alcance de sus humanitarios sentimientos porque todas las personas dirigentes de aquella población marchen unidas, pues sólo así se puede conseguir progreso efectivo en las localidades.

Y ya que hacemos esta justa aclaración, debemos agregar que sólo en un punto hemos estado errados y es aquel que se refiere al bautizo de la escuela. Mejor informados hoy, debemos decir que el cisma habido en esa cuestión fué promovido por diferencia de opiniones.

Además, se nos asegura que sólo el señor Alcalde es pensinista del señor Cura Villalobos. Y punto final en espera de nuevos acontecimientos.

LA TARDE.

A nuestros suscritores

Avisamos por este medio a nuestros estimados suscritores de LA TARDE y LA MAÑANA, que la única persona encargada del cobro de recibos de esta Empresa es el señor Francisco Quirós Romero, con quien deben enterarse para su pago.

EL ADMOR. GENERAL

Boda en Alajuela

Ayer a las 6 horas se verificó en la Catedral de Alajuela el matrimonio del laborioso joven don Gilberto Vargas con la virtuosa y joven señorita Lilia Solera.

Bendijo la Unión el Presbítero don Ricardo Zúñiga y fueron apadrinados los nuevos esposos por don Eliécer Sibaja y señora, don Rogelio Granados y señora y don Enrique Rodríguez S. y una señorita hermana de la novia.

Después de la misa del velorio pasaron a la residencia de los padres de la desposada, en donde se les sirvió un suculento café, amenizado por un magnífico terceto.

Terminado el desayuno se bailó alegremente hasta las 9 horas.

Por la felicidad del nuevo hogar hacemos los más fervientes votos.

El Baile en casa de don Rafael Alvarado

Con una concurrencia selectísima se verificó en casa de don Rafael Alvarado el baile que oportunamente se anunció, y puede asegurarse que ha sido una de las fiestas más hermosas que se han dado en sociedad. Felicitemos al señor Alvarado y su señora esposa.

Vea "La Tarde" de hoy

En la edición de LA TARDE de hoy aparecerá una amplia y detallada crónica, de la recepción íntima que el señor Presidente Acosta dedicó al Honorable Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Costa Rica don Walter C. Thurston, en conmemoración de la toma de posesión de Coto.

Asamblea en el Colegio de Señoritas

Ayer tuvo lugar una asamblea en el Colegio de Señoritas de esta capital para la Sección Normal. Hubo muchos asuntos que tratar. Estas asambleas resultan muy interesantes.

Asimismo en el Liceo de Costa Rica se verificó una asamblea con asistencia de todo el Colegio. Se trató de la organización general para las Fiestas del Centenario.

Ayer quedó arreglado el puente de La Brranca

Gracias a la actividad desplegada por el cuerpo de ingenieros del Pacífico ayer quedó arreglado todo el desperfecto que en el temible puente de la Brranca ocasionó el invierno. Los trenes pasan ya, por lo cual felicitamos al señor Administrador de la Empresa.

Este arreglo viene a facilitar el comercio con el interior de la República, que sufre daños de verdadera consideración con la ruptura del puente dicho.

Francia planea un canal del Atlántico al Mediterráneo para independizarse de Inglaterra.

Washington. — Informes que se acaban de recibir en ésta, procedentes de París, anuncian que, los peritos navales han indicado que un profundo canal entre el océano Atlántico y el mar Mediterráneo es la mejor solución del problema marítimo de Francia.

Dicho canal comunicaría a la ciudad de Burdeos con el mar de Mediterráneo y sería navegable aun para las más grandes unidades de la armada francesa. Así como el canal de Kiel dió al ex-Kaiser Guillermo el dominio del mar Báltico, a despacho de la flota británica, los peritos navales franceses opinan ahora que el «Canal des deux Mers» (canal de los dos mares) daría a Francia el dominio del Mediterráneo, anulando la famosa inexpugnabilidad de las defensas de Gibraltar. Hasta la fecha, Francia ha mantenido estacionada una poderosa flota en el Mediterráneo, dependiendo de Inglaterra para la protección de sus costas en el Atlántico y en el paso de Calais.

Contando con el canal de Burdeos dicese que Francia podría obrar en los asuntos navales independientemente de Inglaterra. Manteniendo una armada de proporciones moderadas, estaría entonces capacitada para proteger los litorales del Atlántico y del Mediterráneo, toda vez que el canal permitiría el tránsito rápido y fácil de sus barcos de una base a otra.

Un escritor francés, en el órgano oficial de la marina francesa, expresa una opinión que se cree es compartida por todos los peritos navales de Francia. Estudiando la política naval francesa, dice lo siguiente:

«Examinemos primeramente nuestra política naval, tal y cual existía antes de la guerra. Dicha política se basaba en la «Entente cordial». En armonía con la misma manteníamos en el Mediterráneo una flota de poder suficiente para asegurarnos la supremacía. Tocaba a la Gran Bretaña proteger nuestro litoral en el paso de Calais y en el océano Atlántico.

A la merced de Inglaterra

«Debe Francia, en 1921, continuar con la misma política, permitiendo a Inglaterra que por sí sola proteja la mayor parte de nuestros litorales? Ello significaría que nuestro país quedaría a la merced de cualquier cambio en las relaciones que mantenemos con nuestros aliados.

«No debemos proceder como los Estados Unidos, que tienen una armada en el océano Atlántico y otra en el Pacífico, sostener una flota en el Atlántico y otra en el Mediterráneo? Ambas flotas resultarían extremadamente dispendiosas para nuestro país.

«Más bien parece que ha sonado la hora de que se proceda a la construcción del famoso canal de los dos mares que uniría Burdeos con el mar Mediterráneo.

El canal costaría dos o tres mil millones de francos. Además de su importancia militar, constituiría una vía de comunicación de primer orden y su tráfico sería casi tan importante como el del canal de Suez. En caso de que surgiera una conflagración, permitiría una concentración de fuerzas tan rápida como jamás la soñara Napoleón.

Es preciso que se emprenda la obra.

«Francia debe emprender la grandiosa obra. En todo el mundo se debate la clase de unidades de guerra que deben construirse, sin que se llegue a un convenio satisfactorio. Todos temen invertir muchos millones en barcos de guerra que puedan resultar inútiles aún antes de que estuvieren terminados.

«El canal de los dos mares, siempre que se construya con un ancho y una profundidad suficientes, permanecerá dentro de diez, de veinte años, como un magnífico instrumento militar. Recuérdese que el canal de Kiel, veinte años después de su construcción permitió a los alemanes dominar el Báltico.

El Escudo y la Bandera Federal Centroamericana

Tegucigalpa, 1º de Setiembre de 1921.

A Director Gral. de Telégrafos.

Tengo la honra de transmitir el texto del decreto N° 3, expedido por la Asamblea Nacional Constituyente el 30 de agosto pasado, rogándole se sirva dárlo a la prensa toda de ese país: «Decreto N° 3.—La Asamblea Nacional Constituyente, considerando: que por decreto de 21 de agosto de 1823 la Asamblea Nacional Constituyente estableció el Escudo de Armas y la Bandera Nacional de las Provincias Unidas de Centro América, que si bien por ahora no integran federación los Estados de Nicaragua y Costa Rica, la entidad creada por el Pacto de Unión de 19 de febrero de 1921, los declara y considera miembros de la familia centroamericana, que el próximo 15 de Setiembre, primer Centenario de nuestra gloriosa Independencia, debe ser enarbolada y jurada la bandera que simboliza el Regimiento de la República de Centro América, por tanto, decreta:

Art. 1º—El Escudo de Armas de la Federación de Centro América será un triángulo equilátero; en su faz aparecerá la cordillera de cinco volcanes colocados sobre un terreno bañado por ambos mares, en la parte superior un arco iris que los cubra y bajo el arco el sol naciente de la Libertad repartiendo rayos de luz, en torno del triángulo y en figura circular se escribirán con letras de oro las palabras: «DIOS, UNION, LIBERTAD».

Art. 2º—Este escudo se colocará en todas las oficinas públicas de la Federación y de los Estados.

Art. 3º—La Bandera Nacional constará de tres fajas horizontales,

azules la superior e inferior, y blanca el centro, en la cual irá dibujado el escudo que designa el artículo primero; en los gallardetes, las fajas se colocarán perpendicularmente por el orden expresado.

Art. 4º—Las banderas o estandartes del Ejército y de la Armada, se arreglarán a lo dispuesto en el artículo anterior.

Art. 5º—En los buques mercantes las banderas y gallardetes no llevarán escudo y en la faja del centro se escribirán con letras de plata las palabras: «DIOS, UNION, LIBERTAD».

Art. 6º—La ley reglamentará el uso del escudo y la bandera de la Nación.

Art. 7º—Desde el quince de Setiembre de 1921 quedan abolidas las banderas y escudos que usan los Estados de la Federación.

Art. 8º—La parte resolutiva del presente decreto será incorporada en título especial, por la comisión que actualmente elabora la Asamblea Nacional Constituyente, al Consejo Federal Provisional.

Dado en la ciudad de Tegucigalpa, Estado de Honduras, República de Centro América, a los treinta días del mes de agosto de 1921 y Ciento de la Independencia.—P. Bonilla, Presidente—José Matos, Srío.—M. Castro A., Srío. Consejo Federal Provisional de la República Centroamericana.—Tegucigalpa, 1º de Setiembre de 1921. Ejecútese.—J. Vicente Martínez—D. Gutiérrez—F. Martínez Suárez.»

Suplícole acusarme recibo. Soy de Ud. atento servidor,

JOSÉ ANTONIO ASTÚA.

Jefe Oficina Asamblea Nacional Constituyente.

La inviolabilidad de la vida en la Asamblea de Honduras

(Comunicación Oficial)

La Plazuela Honda, 27 de Stbre.

Sr. Director Gral. de Telégrafos

San José

Ruégole comunicar a la prensa de ese país la noticia Asamblea Nacional Constituyente en su sesión de ayer después de un debate de 10 horas declaró la inviolabilidad absoluta de la vida humana. Diputado Astúa Aguilar encabezó Cámara pronunciando elocuentísimo discurso, siendo ruidoso triunfo. Pueblo hondureño celebra esta gran conquista.

JOSÉ ANTONIO AVILA
Jefe Oficina Asamblea Nacional

IMPRENTA EXCELSIOR

Frente al lado Norte del Mercado

Toda clase de trabajos concernientes al ramo.—PRECIOS ECONÓMICOS.
Teléfono 839 -- Apartado 1034

Famoso profesor de baile que llega a San José

Procedente de Méjico llegó a esta oapital el profesor de baile don Carlos Telles Falcón, quien es el único azteca que ha recorrido Méjico, Estados Unidos, París, España, Brasil, Argentina y Colombia.

Trae todas las novedades del día en materia de bailes.

Es un notable profesor teórico y práctico y en su vasto repertorio figuran los bailes siguientes: Fox Trot, One Step, Two Step, el vals titulado *Blanco y Negro*, Machicha brasilera, el Cocodrilo, Schottisch, Gavota, Olé Ragtango, Tango Argentino, etc.

Todos estos bailes son en figuras minué especiales para damas y caballeros.

El señor Telles Falcón ofrece sus servicios a domicilio. Dirigirse al Teatro Variedades, Teléfono N° 365.

Triciclos, troleys y cochecitos para niños; balijas, carrieles y baules para camarote; espejos de tres caras y de aumento para afeitarse; Todo fresco y a bajos precios. «Al Siglo Nueve» A. Herrero & Cº

A nuestros suscritores

Aún cuando ya lo hemos repetido y es costumbre establecida por todos los diarios del Mundo, para evitarle molestias a nuestros favorecedores, bueno es que sepan que toda suscripción solicitada y servida durante la primera quincena de cada mes, se cobrará completa; y sólo se hará recibo por quince días, si la suscripción se toma después del 16.

Asimismo, la suscripción retirada entre el 1º y el 15 de cada mes, pagará medio mes y se hará recibo completo a quienes la retiren en la segunda quincena.

La suscripción de LA MAÑANA y LA TARDE vale \$ 3.00

La suscripción de uno sólo de ellos \$ 2.00.

LA ADMINISTRACIÓN GENERAL

“HOTEL ATLANTICO”

De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

Arena del tajo del Virilla

Unicos proveedores:

Fábrica de mosaicos hidráulicos

— DE —

Adela v. de Jiménez e Hijos

San José, Costa Rica

Llegaron las medallas conmemorativas del Centenario

Como recordarán nuestros lectores, el Licenciado don Francisco Aguilar Barquero—como Presidente Provisional de la República de Costa Rica—decretó el 2 de marzo de 1920 mandar acuñar una medalla conmemorativa del Centenario de la Independencia.

Pues ayer llegaron esas medallas al Ministerio de Relaciones Exteriores como a las 17 horas.

Nosotros tuvimos oportunidad de verlas y en verdad que son muy elegantes y valiosas.

Para que nuestros numerosos lectores refresquen su memoria con relación al destino que ha de darse a esas condecoraciones, publicamos enseguida el decreto de aquel entonces. Dice así:

Francisco Aguilar Barquero, Presidente Provisional de la República de Costa Rica.

En uso de las facultades de que está investido, decreta:

ARTÍCULO 1º—Mandar acuñar una medalla conmemorativa del Centenario de la Independencia.

ARTÍCULO 2º—Esta medalla será redonda y su diámetro de tres centímetros. En el anverso se grabará una alegoría de la Libertad, con una inscripción circular en relieve que diga: «Centro América libre e independiente». En el reverso, en la parte superior, se colocará el Escudo de Armas de la República, debajo del cual se pondrá, entre dos ramas de laurel atadas en su base con un lazo de cinta, la siguiente leyenda de relieve:

EN CONMEMORACIÓN DEL CENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA DE COSTA RICA 15 DE SEPTIEMBRE 1921

La medalla penderá de una cinta azul de tres centímetros de ancho, con un ribete blanco y otro rojo, sostenida por un pasador del mismo metal que la medalla.

ARTÍCULO 3º—De esta medalla se acuñarán tantos ejemplares como sean necesarios, en oro, plata y bronce.

ARTÍCULO 4º—Las medallas de oro serán conferidas a los Presidentes de los Sumos Poderes de la República, a su Majestad el Rey de España, a los Presidentes de las hermanas Repúblicas de El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua y a los Jefes de Misiones diplomáticas que asistan a la celebración del Centenario. Las de plata, a los miembros de los supremos poderes, a los de las misiones diplomáticas que concurran a la solemnidad y a los de la Alta Comisión del Centenario.

ARTÍCULO 5º—El Poder Ejecutivo podrá asimismo conferir medallas de oro o plata a personas no comprendidas en este decreto, siempre que sea con motivo justificado.

ARTÍCULO 6º—Quedan encargadas del presente decreto la Secretaría de Relaciones Exteriores e Instrucción Pública, en la parte que a cada cual corresponda.

Dado en la ciudad de San José, a dos de marzo de mil novecientos veinte.

ERNESTO MARTIN

Abogado y Notario

2ª Avenida Oeste No. 230. San José

La Galería en los teatros

Es verdaderamente vergonzoso lo que sucede en las galerías de los teatros. Anoche mismo, durante la brillante proyección de una obra francesa, «Trabajo», por Zola, la galería inconsciente de los buenos oficios que ejerce en el ánimo de nuestra sociedad la tendencia de la obra, se dedicó a comentar en voz alta todas aquellas escenas en que tiene que ver un seductor, con el prurito de manciillar la seriedad de ánimo que se adquiere en presencia de tanto dolor y de tanta esclavitud. Pudimos observar que había verdadera indignación entre el público del lunetas y palcos por estas manifestaciones de incultura y de salvajismo, precisamente en los momentos en que la película brega por los derechos de los mismos desgraciados elementos trabajadores.

Pero la esclavitud es así. Ama las cadenas, y ha de ser la clase más o menos libre la que la liberte, mientras el esclavo se entretiene en burlar su propio destino.

Ojalá que la policía se haga respetar definitivamente, echando a la calle al primer ganapán que trate de interrumpir el orden y la cultura en las representaciones.

“LA TIENDITA”

50 varas al Sur del Hotel Washington

Ropa fina Francesa para Señoras y Niños. Pieles, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Medias de seda y de hilo de Escocia, etc, etc.

ROSA C. V. de OROZCO.

Se fueron los deportistas a Guatemala

Anteayer partieron por Puntarenas, en donde se embarcaron para la República de Guatemala los futbolistas costarricenses que representarán a nuestra patria en los torneos deportivos del Centenario.

Plausible ha sido la actividad con que el público josefino se aprestó a contribuir, para ayudar a esos entusiastas jóvenes a que realizaran el viaje.

En Heredia también se efectuó una Velada magnífica en el Salón Mayor de la Escuela Normal, a beneficio de los sportmen de aquella ciudad que marcharon a Guatemala.

En Alajuela se prepara otra Velada que organizan señoras y jóvenes distinguidos de aquella ciudad, con el objeto de girarle fondos al deportista don Jorge Luis Solera, quien también ha marchado a Guatemala como representante del Sport de Alajuela.

Los señores Lezama Hnos. también dedicarán una función de Cine en Alajuela con el mismo fin.

Ahora resta que los decididos sportmen costarricenses vuelvan ceñidas sus frentes con los laureles de la victoria.

Kirken Wasser

Loción de Abedul para el cabello

Pebeco

Pasta dentífrica

Pyorrhocide

Cura y previene la Piorrea

Kola Granulada

Malta Cristalizada

SIEMPRE CONSIGUE EN

LA MARINA

¡Realización! Esta semana en LA VIOLETA

Vestidos de casimir para hombre a 50 colones

Corbatas de seda a TRES COLONES

Medias de seda y algodón a MITAD DE PRECIO

50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ

Retratos en todo estilo

Especialidad en ampliaciones y crayones

Local: 50 varas al Sur de “LA GEISHA”

San José, Costa Rica

América Central

MUEBLES MUEBLFS

QUIERE Ud. amueblar su casa? hágalo hoy mismo que con poco dinero lo consigue. Pase al taller

de JENARO JIMENEZ, tras del Teatro Nacional a donde los conseguirá a PAGOS SEMANALES O MENSUALES.

Baile del Centenario

Todas las señoras y señoritas de lo más granado de nuestra sociedad, prefieren el «Blanco de Perlas Ideal», por las razones siguientes:

- 1º—Da una blancura natural.
- 2º—No ensucia ni mancha los vestidos.
- 3º—Es absolutamente inofensivo.
- 4º—Su uso diario mejora y embellece el cutis.
- 5º—Goza de propiedades medicinales.
- 6º—Se usa en la cara, brazos y cuello.
- 7º—Su precio lo pone al alcance de todos.

Pregunte sobre él a cualquiera de sus amigas que lo hayan usado, y no dudamos que lo elogiará calurosamente. Como complemento recomendamos «Rosa Ideal», cuando las mejillas han perdido la lozanía y color de la juventud.

PLATAFORMA

Me ha llamado la atención que don Francisco Jiménez Oreamuno, don Juan Gómez A., don Francisco Jiménez Núñez, y otras personas de respetabilidad, han hecho publicar certificaciones de la Contabilidad Nacional, en las cuales el jefe de ese departamento, hace constar: que el nombre semejante que aparece en el cuadro de recompensas publicado en la Gaceta Oficial, no es el de los señores arriba enunciados.

Dadas las condiciones de honorabilidad, posición social, delicadeza personal de los protestantes, su publicación, debe significar, que para ellos es una ofensa, es una causa de sonrojo, que alguien vaya a creer o crea que la recompensa publicada se les ha dado a ellos.

De donde yo deduzco que la Ley de Recompensas, es un baldón, es algo que no debió existir; y que por consiguiente debe borrarse esa mancha ignominiosa de nuestra historia legislativa.

Yo asistí personalmente a la que convocó el Poder Ejecutivo para tomar el parecer de dicha junta con respecto a la ley de nulidades.

Me acuerdo que habló Alfonso Jiménez, Buenaventura Casorla, Ramón Zelaya, Octvio Beeche, y otros muchos que no nomino por no recordarlos; pero todos serios, conscientes, capacitados para opinar; y tanto los que expusieron su opinión como los que no hablamos, al tomar la votación, nos pusimos de pie, para rechazar como inconveniente, como absurda, como hija de pasiones mal sanas, como producto de venganzas, la ley de nulidades.

Y téngase en cuenta que esa asamblea que lo fué de personas notables, (salvando el que habla) era numerosa, representaba la agricultura, la banca, el comercio, la ciencia, la industria.

De modo que también la ley de nulidades, es rechazada, no tiene ambiente entre nosotros, por su ruindad, por su inconstitucionalidad; por el peligro que entraña para nuestra vida soberana e independiente; porque es el producto de un exceso de bilis, de envidia reprochable, de falta de cultura.

Ambas leyes, la de recompensas y la de nulidades, deshonran a Costa Rica, avergüenzan a sus hombres honrados; luego su revocatoria se impone como una necesidad, como algo indispensable para nuestra rehabilitación.

Por las razones expuestas yo propongo como plataforma para que la acepten nuestros futuros candidatos a diputados, que se comprometan, si llegan al Congreso, a pedir y trabajar por obtener la revocatoria de las leyes de recompensas y de nulidades, con aquellas modificaciones que sean favorables a los intereses del Fisco.

YVOLSKY

Valiosos regalos para el Centenario: Vestidos de seda para señoras, rebajados así: de C 98-00 a C 60-00, de C 100-00 a C 75-000, de C 140-00 a C 100-00, de C 160-00 a C 120-00, de C 200-00 a C 140-00 y de C 240-00 a C 160-00. «Al Siglo Nuevo» A. Herretero & Co

CONFERENCIA

en la Sociedad Teosófica sobre Dante Alighieri

El próximo sábado 10 de setiembre conmemorará la Sociedad Teosófica de Costa Rica el sexto centenario de la muerte de Dante Alighieri, y al efecto dictará una conferencia don Eugenio de Benedictis, invitado por la Logia y hará un comentario esotérico de la obra dantesca don Rogelio Sotela.

Abrirá el acto el Presidente de la Sociedad don Tomás Povedano.

A ese acto queda invitado el público que tenga interés en estas cuestiones de cultura. La reunión será a las 19.30 horas, (7.30 de la noche).

Se embarcan los Deportistas que van a Guatemala

Partida de Monseñor Muñoz

Puntarenas, 5 de setiembre.—Hoy a las 6 horas fondó el vapor americano «Fairhaven», de 1087 toneladas procedente de San Francisco, Cal., con 1 dñademar de Corinto, 22 tripulantes, capitán A. L. Lahur y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: W. Maddux y señora. Carga 1154 bultos. Correo 2 sacos y 1 paquete.

Ayer a las 22 horas zarzó para San Juan del Sur, el vapor norteamericano «San Juan» de 1318 toneladas, 70 tripulantes, capitán Farris J. Pierce y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Monseñor Luis Javier Muñoz, Eladio Rosabal, Gilberto Arguedas, Claudio Arguedas, Manuel Rodríguez, Rodolfo Peralta, Rafael Madrigal, Pedro Quirce, Jorge Solera, Ricardo Bermúdez, Feis Tabasch, M. A. Monge, J. J. Araya, W. H. Shelds, F. Mariconvitch y señora, Carlos Marín, José María Saravia e hija, Ricardo Arzu, Jorge García, José Borgas, Emilio Echaterena, L. O. Wymore, y J. M. Gutiérrez. Carga 6 bultos varios 108 kilos, sin correo.—El Capitán de Puerto, G. URBINA.

Para anunciarse no debe usted buscar el periódico o diario que le cobre más barato. Es un error suyo; cada cual cobra lo que le dá. Su preocupación debe ser, ante todo, buscar la publicación que circule más.

Rosa ideal

En vista del brillante resultado que ha obtenido el señor Lic. don Horacio Acosta con su famosa preparación Blanco de Perlas Ideal, viene a ser el complemento de la otra, y de indiscutible mérito cuando las mejillas han perdido la lozanía y color de la juventud. Esto nos demuestra, que cuando las preparaciones nacionales reunen en realidad condiciones de buen preparación y exquisita presentación se abren paso muy pronto, dejando a un lado las extranjerías, que en la mayoría de los casos son más preparaciones comerciales que elementos indispensables para nuestras damas.

A propósito de esto nos decía un farmacéutico, que es increíble como ha aminorado la venta de Blancos de Perlas extranjeros.

Esto nos confirma, lo que siempre hemos sostenido: que cuando nuestros productos responden para lo que se anuncian, compiten enseguida con los extranjeros.

Hoy en el Trébol

Hoy martes 6 de Setiembre los aplaudidos humoristas Hermanos Soler preparan brillantes sorpresas, que harán que el simpático Trébol se vea en ese día muy concurrido.

Subirán a escena las preciosas comedias de risa loca: «Método Ollendorff» y «Juanito Tenorio» y aplaudidos couplets por Irene Soler. Además, para final, se dará un brillante acto de variedades.

Se prepara para muy pronto el beneficio de Fernando Soler.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase. De venta aquí.

“LA MAÑANA”

DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277
Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION
LA MAÑANA y LA TARDE... C 3.00 al mes
Una sola suscripción 2.00 >
Número suelto..... 0.10
Número atrasado 0.25

El carretón que pasa

POR JUAN DE ARGOS

Cuando escuché los primeros ruidos de sus ruedas de hierro, creí que tronaba. El carretonero, alzando la fusta lustrosa sobre el espinazo enflaquecido del jamego, escupía juramentos. Bailaba una zambra de cajas en el carromato, y los chicos, viéndole desde la acera, se admiraban del esfuerzo del animal, empeñado en tirar al trote, con los rendajes húmedos de babas.

—Condonado animal! —vociferaba el salvaje.—Me dejará el tren y no pagarán el precio del equipaje. Arre, arre!

Un pulpero, bostezando su medio día se componía el delantal a la puerta del establecimiento.

—Métele duro al ruco—decía al carretonero—; pero dale de comer paja siquiera.

—Paja le daría a tu abuela—contestó desde arriba el bribón. Y restallando de nuevo el látigo subió velozmente por la Avenida sombreada.

Pasado el incidente nos entregamos a la labor diaria. Pero no hablamos escrito más allá de dos cuartillas, cuando oímos los rumores de la gente que corría y gritaba. Abrimos la ventana. Un grupo de curiosos comentaba con exaltados ademanes algún hecho extraordinario.

—Qué pasa?—preguntamos a un muchacho de nervioso aspecto.

—Que un carretonero ha matado su caballo.

—Cómo? Sería uno que pasó hace un momento por aquí?

—Creo que sí. Iba borracho y en el alto de la cuesta le pegó un grito y la bestia cayó.

—Con un grito?
—Así dice un veterinario que le examinó hace un momento. Dijo que hay caballos que se mueren gritándose.

Sorprendido de la viveza del muchacho, me dí a pensar. Es posible, me dije, que de un grito muera un caballo, como le aconteció a un general de Napoleón, según cuenta una anécdota de Austerlitz. En eso pensaba cuando ví que la policía traía al pobre hombre, enrojecido y sudoroso.

—Maldita sea! Cuando uno está torcido hasta los perros.....

—No sea malcriao—interrumpió un agente.—Camine con nosotros. Allá lo arregla todo.

—Pero qué culpa tengo yo de que se haya muerto? Si iba con poquilla carga. Algún día tenía que morirse.

El hombre se hizo antipático. Un chico le lanzó una cuchufleta mordaz, el público hizo coro y la grita ensordecedora llegó a tal punto que tuve que taparme los oídos.

De pronto sucedió algo extraño. El carretonero dió un salto, como sacudido por un rayo; desprendiéndose de la policía y se abalanzó como un energúmeno contra el público. No bien hubo andado dos o tres pasos, cuando se detuvo, poniéndose lívido. Fluctuó un momento como los árboles mal cortados, y lanzando un grito ahogado cayó de bruces en la acera.

El espanto produjo un claro en derredor de nuestro hombre. Un sujeto bajito, de rostro acitunado, corrió a levantarlo. Pero con general sorpresa se detuvo un momento inspeccionando su rostro.

—Está muerto!—gritó el hombrecillo.

—Muerto!—exclamé comprendiendo y enlazando los contornos del drama.—¿Quién es Ud?

—Soy el veterinario—me respondió.

—Está muerto.

—Ah!—dije.— Ahora comprendo que un caballo se muera de un grito!

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

Marítimas

Puntarenas.—Hoy a las 17 horas fondó el vapor americano «San Juan», de 1318 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con 2 días de mar, de Balboa, 70 tripulantes, capitán Farris J. Pierce y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros para este puerto, cinco en tránsito. Correo 8 sacos y 4 paquetes. Carga 782 bultos con 60 Toneladas.—El Capitán de Puerto, R. URBINA G.

ALBUM DE “LA MAÑANA”

Lejanías de amor

Lejanías de amor en la memoria sollozos son que al corazón aquejan. Nada más triste que cualquier historia de esas que mueren y tan sólo dejan lejanías de amor en la memoria.

Como una pajarita de las nieves, nuestra alma cruza cada amor perdido, y con la seda de sus alas leves nos acaricia y vuela sin ruido como una pajarita de las nieves.

¡Memoria de un amor que fuiste risa... cómo me apena tu indeleble historia cuando mi mente en sueños te divisas... ¡Y cómo eres dolor en mi memoria... memoria de un amor que fuiste risa!

Sollozaba el poeta en el andén, que el tren de los amores fué a partir. Todas las novias iban en el tren, y el poeta las quiso despedir ¡y se quedó llorando en el andén!...

Como rosas abiertas a la luna cosas del cielo sois, novias lejanas. Siempre esperáis, riendo, a la fortuna y esperando morís en las ventanas... ¡como rosas abiertas a la luna!...

MIGUEL DE CASTRO.

Notas de Heredia

Setiembre 5 de 1921.

Arcos triunfales

El gremio de albañiles de esta ciudad, construirá un arco de cemento armado. Será colocado en lugar visible para el día del festival Eucarístico. Este arco lo piensan dejar en el sitio como una memoria y lo construirán de un estilo Romano.

Los jóvenes don Juan José García y Jesús Hernández, están construyendo siete arcos que serán decorados por Rafael Lépiz M.

Las personas mantenedoras de cada arco son las siguientes: doña Agueda v. de Rodríguez, doña Elena de Morales y don Rafael Esquivel, doña Laura v. de Jara, don Andrés Benavides y Próspero Quesada, don Alfredo Lizano, Dolores López y Jorge Espinoza, don Esteban Valverde y gremio de sastres.

Función de beneficio

El sábado que pasó se verificó una función de cine en el Salón Magno de la Escuela Normal, a beneficio de los deportistas de esta ciudad que salen para Guatemala. Exhibieron la hermosa cinta titulada: «La Canción del Fuego». La Banda Militar amenizó el acto. Les deseamos a los entusiastas jóvenes deportistas un feliz viaje y que logren coronar sus esfuerzos con la diadema del triunfo.

Fechorías

El domingo cuatro del mes en curso vagaban por los alrededores del mercado dos individuos de mal aspecto y

catadura. Lo cierto es que al rato se supo la noticia de que ellos llegaron a comprarle un número de lotería a un jovencito de apellido Romano. Los sujetos le arrebataron el billete de lotería y partieron en veloz carrera con rumbo a San José. La policía no pudo capturarlos porque recibieron el parte ya tarde. Según dicen, estos cacos son de profesión y llevan el apellido «Carballo». Ojalá que los policiales tengan más celo cuando se encuentran en la ciudad con huéspedes de este género.

Nuevos propietarios

La cantina «La Floresta» ha pasado a manos de los señores don Alfredo Lizano, don Jorge Pacheco y doctor don Oscar Pacheco. Les deseamos prosperidad a los conocidos comerciantes.

CRONISTA LÉPIZ

ALQUILO

Con muebles y con todo el confort necesario mi casa en el pintoresco Barrio de Otoya.—San José, Agosto de 1921.

ERNESTO ORTIZ

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluyo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las BOTICAS de la República a C 1.00 cada caja.

Talleres de Cerámica

DE
CESAREO G. GARCIA & Co.

De hoy en adelante, esta fábrica tendrá un depósito permanente de inodoros, con o sin accesorios, de 2000 a 3000 tubos y demás figuras para la instalación de cloacas. Mejores que los extranjeros. Precios sumamente reducidos.

Para órdenes o informes: Fábrica de Velas «La Polar», Apartado 756. Teléfono 126.

Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

Fume siempre los famosos cigarrillos
London Sports
COSTA RICA COMMISSION Co.
San José de Costa Rica

El suicidio de anoche

El joven don Emiliano Marín dispara sobre su amante y se hiere luego en el corazón

A las veintidós horas menos quince minutos de ayer, en la casa de habitación de la conocida joven Isabel Ramírez (a) Chabelona por cariño, ocurrió un doloroso suceso que ha conmovido el distrito de la Merced.

Antecedentes

Emiliano Marín Obando, conocido zapatero muy estimado del gremio, a quien corrientemente llaman *Nano*, llevaba desde hace unos cuatro meses relaciones con Isabel, muy hermosa joven de 26 años, simpática, pero que en diferentes ocasiones ha llevado una vida agitada. Ultimamente hacía vida tranquila y si cabe la expresión, honesta.

Nano parecía enamorado en realidad de Chabela y ayer temprano tuvo un ligero disgusto que provocó en Nano deseos de tomar licor y en efecto tomó sus copitas.

Se arma Nano

Antes del hecho, Nano envió a la casa de su hermano don Víctor a pedir el revólver—que le fué entregado por cuanto se creyó que don Víctor, su dueño, lo deseaba para conservarlo en su taller de zapatería. Es calibre 38 y desapareció del cuarto; alguno de tantos lo quiso aprovechar...

Invitación galante

Armado Nano llegó en automóvil a casa de Chabela y la invitó a tomar una cerveza en el establecimiento de la esquina. Chabela se negó indicando el estado en que él llegaba y ante su negativa, echó el cerrojo a la puerta y a oscuras le dijo a Chabela: «Prepárese, pues, porque hoy nos tenemos que morir los dos». Incontinenti disparó sobre ella y creyendo haberla herido, por las exclamaciones que profirió, se disparó hiriéndose en el corazón.

Un testigo

Doña Rafaela Roldán de Acosta,

vecina de Chabela oyó la detonación primera y el grito que decía: me ha matado Nano, y corrió a verla—oyendo la segunda detonación.—

Doble peligro de Chabela

Al recibir el golpe del proyectil en el estómago creyó Chabela llegado su fin pero con admirable sangre fría abrió la puerta, la turba penetró como avalancha. Nadie presenció el hecho y si no hubiese declarado don Víctor Marín cómo se armó Nano es seguro que Chabela habría sufrido enjuiciamiento por sospechas,—pues alguien de los que entraron cogió el revólver y desapareció con él.—Además en las paredes del cuarto no apareció señal del proyectil destinado a Chabela.

El milagro de la seda

Chabela desde el primer momento declaró haber sentido el golpe del proyectil en el abdomen y era extraño no encontrarla herida. Nuestro reportero, intrigado con esto, escudriñando la causa, encontró que llevaba una enagua de seda y posiblemente a ello debió su salvación. Nano ha debido morir con la idea de haber ultimado a su amante....

Dictamen médico

Con la oportunidad que le caracteriza, el Doctor Ovares reconoció al occiso, declarando que la herida fué mortal, ocasionando la muerte inmediata.

Nano deja en profundo desconsuelo a sus papás don Apolinario Marín y doña Eleuteria Obando y a sus hermanos Víctor, Carlos, José y Herminia, todos obreros muy dedicados al trabajo y honorables.

Condolencia

Al consignar esta trágicas notas lamentamos muy de corazón lo ocurrido y hacemos a la familia Marín Obando protesta sincera de condolencia.

Hoy es el aniversario de la coronación de Benedicto XV

Hoy celebra el Vaticano el aniversario de la coronación de Su Santidad Benedicto XV, Cabeza de la Iglesia Católica. Con tal motivo saludamos a los representantes del Alto Clero costarricense.

€ 6-50 docena medias para niño.
€ 6-25 docena medias para hombre.
De 10 docenas en adelante € 6-00.
Elástico muy barato y géneros de toda clase.

TIENDA MURILLO

Frente a la Botica Oriental

Ecós del baile en preparación

Continúa desbordándose el entusiasmo por el baile que ha de tener lugar en el Gran Teatro el 15 de setiembre próximo, fecha de nuestro Centenario.

La iluminación del Teatro será algo grandioso que dejará imborrables recuerdos; lo mismo el servicio de cantina y cenas.

Con pena verdadera hemos sabido que la encantadora señorita Dora Jiménez Guardia no podrá verificar su estreno esa noche por haber enfermos graves en su familia. Sería uná estrella menos en la constelación de belleza de esa noche.

Rogelio Mora Fernández

ABOGADO Y NOTARIO

OPICINA EN SAN JOSÉ:
50 VARAS AL SUR
DEL PALACIO DE JUSTICIA.

No hubo match en Heredia

No pudo tener lugar el interesante match que había preparado para el domingo último la Gimnástica con motivo de la partida de parte del equipo del team herediano que partió a Guatemala. Es lástima porque había gran interés por presenciar los juegos.

Confites franceses finos, vinos generosos, tintos para mesa, licores; conservas de todas clases, y todo artículo de primera necesidad y a los precios más reducidos así como pesa completa, «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

Examinando un corazón por teléfono

Ya no tendrá usted necesidad de ir a casa del doctor para que éste le examine el corazón; ni será necesario que el doctor vaya a su casa. Acaba de descubrirse un aparato amplificador, que se adapta al teléfono y que es tan delicado que por medio de él se puede estudiar la acción del corazón de un individuo a cien millas de distancia.

Se puede aplicar el aparato, estetoscopio, sobre el corazón de un paciente, y las palpaciones se amplifican varios miles de veces, pudiendo enviarse a cien millas de distancia y oírse, altas y sonoras, en una pieza, como se oye un fonógrafo.

Este aparato puede usarse en combinación con cualquier teléfono, y se pueden transmitir las palpaciones a la misma distancia a la cual se puede transmitir la voz humana.

Las aplicaciones de la ciencia avanzan. Qué vendrá después?

Menage completo para casa: muebles para sala, comedor, dormitorio y cocina; lámparas eléctricas, loza y cristalería. El surtido más completo y barato. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

Suscriptores!!

Avísenos inmediatamente si desea Ud. tomar las dos ediciones de esta Empresa. Recuerde que ambos sólo le costarán tres colones mensuales, es decir lo, que paga hoy por otros diarios.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, € 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Se subasta una finca en Tierra Blanca el 8 de setiembre a las 13 horas, en el Juzgado Civil de Cartago. La mejor finca del lugar, buena para toda clase de cultivos, pastos y árboles frutales. Tiene buena casa y lomejorables aguas.

Se vende un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar.—Para informes La Cabaña.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aaratao 277 o a estas oficinas.

Hermosa propiedad EN VENTA.—Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de € 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

600.000 BESOS. Este precioso ONESTEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Alquilo casa de alto, 50 varas al Oeste del Parque Central, contiguo a la Botica Principal. Para informes con Eduardo Montealegre, en su oficina Dental.

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamos, vendo magníficas.—José BARRANTES VÍQUEZ.—Grecia.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación del Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sanchó, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confitures, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

Los Pasillos RAYO DE LUNA y SUEÑO ETERNO, del compositor colombiano Arturo A. Giraldo, y con letra de Julio Flores, pueden comprarse donde Páez & C^o Pronto se publicarán esas letras.

Tintorería INTERNACIONAL.—Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tienen pañolones y ropa de casimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Doctor cure radicalmente a sus pacientes atacados de gonorrea

CON LAS

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Superiores a todos los demás preparados de carácter similar. Recuérdelo bien: LAS PILDORAS URETRALES DEL SULTAN son el mejor ANTIGONORREICO.

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

LA PANACEA MILAGROSA

Específicos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente

El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

LA GONORREA

Unico Agente: MARIANO ZUNIGA CASTRO. Frente a Los Leones. Paso de la Vaca

LA NOVEDAD DEL DIA

Frente al almacén Sasso Hnos. está *El Angelito* con su trompeta anunciando a grandes voces un baratillo de aretes, sortijas, prendedores, pulseras, cadenas, dijes, medallas, rosarios. Todos estos objetos son de oro, plata, enchape y plaqué. Magníficas imitaciones de brillantes y piedras preciosas. Bonitos cromos y estampas.

Todo esto a mitad de precio

F. Paguaga.

Al público en general

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el calzado a precios sumamente baratos.

Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario.

Acudan a la tienda de Sabatino y se convencerán.

Imprenta y Librería Alsina

La desgracia de ayer en el tren de Cartago

Cae un hombre a la vía

Ayer casi pierde la vida un honrado sujeto del Naranjo, quien yendo a Cartago en vía de negocios, por una imprudencia estuvo a punto de morir bajo las ruedas del tren de pasajeros que va a esa ciudad.

Se llama el sujeto Selim Rojas, y acostumbra ir a menudo a la vieja metrópoli.

Ayer tomó el tren que había de conducirlo a la expresada ciudad, y ya cerca de Cartago, después de haber salido varias veces al balconcillo exterior de su carro, quiso su mala suerte que una curva le hiciera perder el equilibrio cayendo a la vía.

Al caer se produjo varias serias contusiones, pero afortunadamente, por el hecho de ir en el último carro, escapó de morir aplastado por el tren.

Parado que fué el convoy, fué recogido en estado de gravedad y conducido al Hospital de esta ciudad en donde se le atiende con todo esmero. Ojalá que recupere la salud bien pronto.

Ya que de estos accidentes hablamos; hemos de recomendar una vez más a los empleados de las compañías ferrocarrileras que no permitan a los pasajeros el el viajar en los balcones pues esto puede seguir añadiendo males sobre males.

Llegó la toradillera española

Gloria Parra ha llegado, procedente de magníficos teatros de Sur América, a dar unos cuantos conciertos. Al decir de la crítica mundial la Gloria Parra es uno de los exponentes más conspicuos del arte coreográfico español.

Pronto debutará en el Teatro Americana.

Los ensayos de anoche con la bomba de incendios

El Coronel don Samuel Montandón decidió anoche darnos una sorpresa haciendo trabajar la Bomba Knox. El público se arremolinó en la esquina de «La Cabaña» en donde fué emplazada la bomba, y quedó muy complacido al ver la pericia con que sus hombres van manifestando su conocimiento de los difíciles trabajos que les están encomendados. Las mangueras fueron conectadas en cinco minutos en una extensión de ciento cincuenta varas. La presión del agua era admirable y puede asegurarse que si para el caso de siniestros se despliega la misma actividad, no habrá incendio que logre consumir edificios de consideración.

Los ensayos se prolongaron durante media hora. Ojalá que estas prácticas se hagan más a menudo, en beneficio de la seguridad pública.

DONDE

Alvarez & Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de llegar el gran surtido de máquinas de recortar el pelo, navajas, cuchillas y tijeras finísimas, a precios nuevos.

El comercio de la Capital contento

Nuestro comercio comienza a sonreírle a los buenos tiempos que empiezan a iniciarse con el alza en los precios de algunos artículos.

El algodón, por ejemplo, ha subido de precio y ahora se ofrece por esa mercadería un veinte por ciento sobre lo que anteriormente cobraba el comercio. De seguir así, el comercio de la capital se rehará rápidamente de las pérdidas sufridas durante el *lapsus calami* porque acaba de atravesar. Pero que no apriete mucho.